Reventin-Vaugris

L'association Mémoires d'hommes fête ses 10 ans

L'assemblée générale de l'association Mémoires d'hommes aura lieu ce jeudi 1er juin. Elle se tiendra à 16 h dans l'ancienne école, salle de réunion du 1er étage. L'occasion de demander à son président Yves Gras de dresser le bilan de 10 années de recherche diverses.

Dominique Josset -



Yves Gras (à gauche) et son groupe de Mémoires d'hommes, sont passionnés de biographie. Photo Le DL /D.J.

Qui sont les biographes qui vous entoure?

« Depuis 2013, nous avons créé un groupe de biographes, avec Patricia Lesage, Jean Chaylard et Édith Ruchon. Puis, un biographe du Sud-Ouest est venu se joindre à nous en créant une antenne "Occitanie". »

Combien d'écrits ont été réalisés?

« Au cours de ces 10 années, nous avons rédigé plus de cinquante "récits de vie", récits demandés en premier lieu par des familles, mais commandés aussi par des collectivités. Je cite par exemple Vienne pour qui nous avons dressé le portrait de "douze Viennois d'exception". Reventin-Vaugris nous a aussi demandé d'effectuer des recherches sur les "métiers d'autrefois". Ce fut fait. D'ailleurs, l'ouvrage est aujourd'hui disponible à la mairie de cette commune. À la demande d'associations comme Emmaüs ou de services médicaux comme le centre de dialyse Calydial, Mémoires d'hommes a travaillé aussi pour des portraits de compagnons ou d'usagers. »

Quel enseignement en tirez-vous?

« Au-delà de la réalisation de livres, c'est la qualité des rencontres avec des hommes et des femmes qui nous ont ouvert leur cœur pour raconter leur vie qui a le plus marqué les biographes de Mémoires d'hommes. C'est également la joie des familles, destinataires de ces témoignages de vie, devenus de véritables cadeaux d'une génération à l'autre, qui nous a souvent émus.

Gênée comme tout le monde par l'épisode "covid", l'association a bien repris ses activités de biographie. Désormais, elle souhaite élargir ses recherches en généalogie grâce aux compétences présentes dans l'association. Avec ses interventions, Mémoires d'hommes permet de mieux connaître et conserver l'histoire de nos familles et de savoir un peu plus précisément ses origines. »